
1er Jeudi de Pâques – Octave – 16 avril 

Chers amis 

Chers frères et sœurs 

 

Aujourd’hui ; nous entendons à nouveau un récit d’apparition de Jésus 
ressuscité (Luc 24, 35-48) qui se trouve à la suite du texte biblique d’hier où 
nous nous étions émerveillés de la façon dont Jésus avait touché et rejoint le 
cœur de ces deux hommes quittant Jérusalem pour se rendre à Emmaüs.  

Vous vous souvenez qu’un jour Jésus avait affirmé : « Quand deux ou trois sont 
réunis en mon nom, je suis là, au milieu d’eux » (Mt 
18, 20). Nous en avons aujourd’hui une illustration. 
« Comme ils (les disciples) en parlaient encore, Lui-
même (Jésus) fut présent au milieu d’eux » (Luc 24, 
36). Il y a un petit dessin humoristique qui circule sur 
la toile (internet) où l’on voit Satan et Dieu au chevet 
du monde. Le démon rigole en disant : « Avec le 
Covid-19, j’ai fermé vos églises » et Dieu de lui 
répondre : « Moi, au contraire, j’en ai ouverte une 
dans chaque maison » ! 

Jésus est non seulement là au milieu de son Eglise en 
souffrance, mais Il est aussi là, chez vous, quand vous 
vous mettez à prier en lien avec la messe, le chapelet, 
un temps de louange entendu en direct à la radio ou 
à la télévision. Jésus est également là, à vos côtés, 
quand très humblement :  

- Vous faites votre prière du soir en couple ou en famille,  
- Vous priez avec quelqu’un au téléphone 
- Ou quand vous priez dans votre cœur pour quelqu’un qui vous 

téléphone. 

Quelles que soient les circonstance, Jésus nous dit : « La paix soit avec vous ». 
Jésus est le prince de la paix et Il veut nous donner cette paix. Par ces paroles, il 
explique ce qu’apporte sa Présence, ce qu’elle réalise en nous et au milieu de 
nous. Si cette parole revient à plusieurs reprises dans les évangiles, ce n’est pas 



pour rien. C’est parce que nous-mêmes et le monde avons besoin de la paix 
pour en vivre. 

Dimanche prochain, lors de la messe, nous réentendrons trois fois ce don de la 
paix. Nous devons croire que les paroles de Jésus prononcées de son vivant 
sont encore valables pour vous, pour moi, pour nous aujourd’hui. Ma réponse 
c’est de dire : « Amen ». Amen, signifie « oui, je crois ». « Oui, Jésus, j’accueille 
ta paix en ce moment-là, quelles que soient les épreuves, les difficultés 
extérieures, les sujets d’inquiétudes… parce que Toi Jésus, tu es le Prince de la 
paix et avec l’Esprit de paix dans mon cœur tout est différent ». Vous 
connaissez peut-être ce petit refrain :  

« La paix, oui la paix, c’est le don de Jésus (bis). 
Alors dit Jésus, alors mon nom sera connu. 
La paix, oui la paix, c’est le don de Jésus ». 

 

Nous comprenons mieux pourquoi Jésus conclut en disant :« A vous d’en être 
les témoins ». En entendant cette invitation, nous pourrions être tentés de 
pousser un soupir et de nous dire : « Jésus, Tu m’en demandes beaucoup. Me 
voilà à peine entré dans la joie de Pâques, le carême est derrière moi et Tu me 
demandes d’être ton témoin : témoin detes souffrances, de ta Résurrection, du 
pardon des péchés en vue de la conversion des cœurs » (Luc 24, 46-47).  

Oui frères et sœurs, Jésus ne nous demande pas seulement de multiplier des 
alléluias tout au long de la journée ! Il souhaite que nous soyons aussi ces 
lampes qui brûlent dans la nuit et éclairent tous ceux et celles qui les voient de 
loin (Mt 5, 14-16). Nous serons peut-être tentés de laisser cela à des personnes 
apparemment plus spécialisées dans l’apostolat que nous: 

- Premièrement par pudeur : parler de ma foi, moi ? Comment évoquer ce 
sujet si particulier avec les autres ? Et pourtant nous parlons de tant de 
choses si banales ou futiles ? Pourquoi ne pas oser aborder la question 
de la prière, pas en termes de recettes miracles, mais simplement 
comme quelque chose vécue par nous qui nous a aidés.  

- Deuxièmement par sentiment d’incompétence : c’est vrai qu’on n’est 
pas seulement témoin quand on lance des affirmations passionnées mais 
peu solides. Il faut lire, se documenter, écouter une bonne homélie, un 
bon commentaire biblique sur internet ou KTO.  



En toutes choses comptons sur l’Esprit Saint qui nous aidera : « Ne vous 
inquiétez pas de savoir ce que vous direz, ni comment vous le direz : ce que 
vous aurez à dire vous sera donné à cette heure-là. Car ce n’est pas vous qui 
parlerez, c’est l’Esprit de votre Père qui parlera en vous ». (Mt 10, 19-20). 


